

Daisy Reyes Trujillo, coordinadora del proyecto "Caracolitos".

[Lianne Herrera Gil](#)

Daisy Reyes Trujillo, coordinadora del proyecto «Caracolitos».

Quince años es toda una vida para la mayoría de las personas. Pero, quienes no se detienen jamás, al igual que Daisy Reyes Trujillo, consideran ese tiempo justo el inicio de lo mucho que aún queda por hacer.

Desde abril del 2006, esta promotora de la Casa de Cultura 4 de abril lleva a cabo el proyecto sociocultural «Caracolitos» en la comunidad Julián Alemán de Cárdenas. Varias generaciones de artistas aficionados han compartido y aprendido de esta idea, cuyo nombre surge de la cercanía con el mar.

«Siempre pensé que necesitábamos desarrollar el talento y por qué no, divertirnos, en nuestra comunidad. A mí siempre me atrajo la cultura en sentido general y junto a unos cuantos niños, casi todos vecinos míos, un día les propuse la idea y enseguida se pusieron muy contentos. Una vez les pregunté cómo le nombraríamos. Rápidamente dijeron: Caracolitos. Y así se quedó», relata Daisy.

El proyecto comunitario abarca las diferentes manifestaciones de las

artes, así como todas las edades, a partir de los cinco años.

«Tenemos un grupo, que es el más amplio, de niños hasta los quince años, luego jóvenes, también están los no tan jóvenes, pero tampoco tan viejos, y finalmente las abuelitas, quienes han desarrollado un trabajo muy hermoso con las manualidades, en especial el corte y costura», explicó la promotora.

Asimismo agregó que «realmente las personas de la tercera edad son de los miembros más activos». La pandemia de la COVID-19 ha provocado que muchas actividades se hayan desplazado al escenario virtual, con el objetivo de no perder el vínculo con los integrantes.

«Nosotros hacemos casi todo por teléfono desde que comenzó el coronavirus, así realizamos las indicaciones y luego les pedimos que se hagan fotos y las subimos a la página de la Casa de Cultura», comentó Daisy.

A pesar de los esfuerzos y reclamos de la población, el Consejo popular Julián Alemán aún no cuenta con un local destinado a la promoción y fomento de la cultura en la zona. No obstante, mientras hayan Caracolitos en el pequeño poblado, sin dudas habrá siempre arte.